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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O presidente da Assembleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc), Mauro de Nadal (MDB) anunciou nesta quarta, 22, 

que a Casa irá repassar R$ 30 milhões de seu orçamento 
para o Governo do Estado, com o objetivo de auxiliar os 
municípios afetados pelas chuvas que castigam Santa 
Catarina desde outubro. O anúncio foi feito após uma 
reunião com líderes partidários e de bancadas, embora 
a questão tenha saído quase resolvida mesmo após uma 
conversa que Nadal teve com o governo estadual no 
início da semana. Na mesma reunião, foi definido que o 
Parlamento doará mais R$ 80 milhões de seus recursos 
para o governo estadual utilizar em projetos voltados às 
regiões catarinenses. A destinação desse dinheiro será 
definida pelas bancadas regionais da Assembleia.

A decisão de doar recursos para o enfrentamento dos 
problemas causados pelas chuvas havia sido tomada no 
mês passado pelos líderes da Alesc. O valor de R$ 30 

milhões foi definido com base em levantamentos dos 
estragos repassados pelos municípios, após conversas com 
prefeitos, vereadores e lideranças.

Os R$ 30 milhões devem ser repassados pelo Estado 
para os municípios por meio de convênios simplificados, as 
TEVs (transferências especiais voluntárias), via Secretaria 
de Estado da Infraestrutura. Caberá aos municípios definir 
onde os recursos serão aplicados, com base em critérios 
definidos pelo governo do Estado.

Com relação aos R$ 80 milhões, o recurso será dividido 
entre as seis bancadas regionais da Alesc, que indicarão ao 
Poder Executivo os projetos em que os recursos deverão 
ser investidos.

Anualmente, a Alesc destina o que não foi utilizado do 
orçamento estadual às causas da sociedade catarinense e, 
este ano, a verba será para os atingidos pelas enchentes. 
Nada mais justo e consciente.

Alesc destina R$ 30 mi a municípios

Senado aprova verba para Joinville
O Senado Federal aprovou esta semana um projeto 

que autoriza um empréstimo de US$ 128 milhões 
entre a Companhia Águas 
de Joinville (CAJ) e o 
Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID). 

O dinheiro deve ser usado 
no financiamento parcial do 
projeto de saneamento básico 
sustentável de Joinville. O 
programa visa à melhoria 
da qualidade do serviço de 

abastecimento de água e do acesso do serviço de coleta 
e tratamento de esgotos. 

Outras metas são o 
aprimoramento da gestão 
empresarial da CAJ e a 
eficiência operacional dos 
sistemas de abastecimento 
de água e de coleta e 
tratamento de esgotos. O 
relator da matéria foi o 
Senador Esperidião Amin 
(PP).

Foto:  Agencia Senado

Taxa
Uma das principais medidas encaminhadas pelo Governo de Santa Catarina para desburocratizar e facilitar o 

empreendedorismo já está valendo na prática: a taxa cobrada na abertura de empresas está extinta para todos os 
pedidos de concessão de inscrição estadual solicitados de 31 de outubro em diante. A revogação da cobrança ocorre 
automaticamente no sistema e não exige qualquer ação por parte do usuário. Até então, o registro no cadastro de 
contribuintes tinha o custo de R$ 126,18. O fim da taxa é uma das medidas definidas no Plano de Ajuste Fiscal (Pafisc) que 
dependiam de mudanças na legislação e foram aprovadas, sem nenhuma alteração, em projeto que tramitou na Assembleia 
Legislativa.

Inauguração
Com a presença do governador Jorginho Mello, o 

Departamento Estadual de Trânsito de Santa Catarina 
(Detran/SC) inaugurou nesta quarta-feira, 22, um novo 
Ponto de Atendimento no Shopping Itaguaçu, em São José, 
na Grande Florianópolis. O local é um marco da atual gestão, 
pois traz um novo formato de atendimento, com um fluxo 
inteligente e mais ágil, que será adotado em todas as 
unidades do estado.

Alesc
Entrou em tramitação na Assembleia Legislativa o pacote de sete propostas, de autoria do Poder Executivo, anunciado 

recentemente pelo governo do Estado. São seis projetos de lei (PLs) e um projeto de lei complementar (PLC) que tratam 
da redução da alíquota previdenciária para servidores aposentados, reajuste do auxílio-alimentação dos servidores, 
programas de recuperação de dívidas, programa de estímulo às micro e pequenas empresas, venda de imóveis do Estado, 
além de alterações na previdência do funcionalismo público estadual.

Porto de Itajaí
A Agência Nacional de Transportes Aquaviários (ANTAQ) 

aceitou o recurso da Mada Araújo Asset Management 
contra sua desclassificação da disputa pela concessão da 
operação do terminal de contêineres do Porto de Itajaí. 
Assim, a empresa foi declarada vencedora do leilão e 
ganhou o direito de operar a estrutura pelo prazo de dois 
anos. A informação foi divulgada pelo Porto de Itajaí esta 
semana.

Fahece
A FAHECE, Organização Social que faz a gestão do HEMOSC, CEPON e SAMU em Santa Catarina, promove no dia 29 de 

novembro a segunda edição do evento de reconhecimento e homenagem a instituições, empresas e parlamentares que 
colaboraram com repasses de recursos que são destinados a projetos específicos, como aquisição de equipamentos e 
na qualificação do atendimento   aos pacientes. Na cerimônia Doadores de Esperança serão reconhecidos 73 doadores 
que contribuíram com a fundação em 2023.


